

A travers le monde

(ECHOS DE LA SEMAINE)

20 Avril — ETRANGER — Le Japon trouve qu'il n'a pas assez de fers au feu. D'après les dernières dépêches, il menacerait la France parce que, celle-ci, n'aurait pas scrupuleusement observé les lois de la neutralité. Les Nippons prétendent que la flotte russe qu'ils vont avoir à combattre se ravitaille dans les eaux de Camranh, Cochinchine française.

—L'Allemagne et les Etats-Unis discutent de nouveau leur tarif douanier. Ça ne va pas comme sur des roulettes, prétendent les allemands.

—Sans doute, après son grand effort diplomatique que le Kaiser se sent épuisé, c'est pourquoi les journaux annoncent qu'il est fort malade. Entre temps, notre roi Edouard VII continue de se promener et de visiter la République Française.

—En Russie la révolution intérieure prend des proportions de plus en plus inquiétantes. L'assassin du grand-duc Serge vient d'être condamné à mort.

—Les Américains surveillent les eaux asiatiques, pour que les belligérants ne viennent pas rappeler sur place les exploits d'antan de l'amiral Dewey.

—A New-York, l'affaire financière de la compagnie d'assurance l'Equitable, entre dans une phase très grave. On s'attend à des arrestations sensationnelles pour détournement de fonds.

—A St Pétersbourg les nihilistes terrorisent l'aristocratie. Même, quelques jeunes filles de la plus haute société, des aristocrates, se sont jointes à eux et sont devenues des adeptes de la propagande par le fait. C'est ainsi que Mlle Trépoïff, nièce du gouverneur général de St Pétersbourg a, dans un but politique, essayé de tuer son oncle.

INTERIEUR — Le lieutenant-gouverneur de notre province est actuellement malade, il est probable qu'il ne pourra occuper son siège à la réouverture du parlement le 25 avril prochain.

—Notre conseil de ville s'occupe avec beaucoup de sagesse du numérotage convenable des immeubles de Montréal. Ce n'est vraiment pas trop tôt, on commençait à ne plus rien comprendre à notre arithmétique urbaine.

—A son tour, Québec veut banqueter l'honorable M. Gouin premier ministre de cette province. Une nouvelle gerbe de beaux discours est en préparation à cet effet.

—Un nouveau cas d'infidélité vient d'être découvert à l'hôtel des Postes de Montréal. Comme toujours, c'est une lettre contenant de l'argent qui cause la perte d'un malheureux. Il est peut-être temps que notre législature empêche tout envoi de fonds sous pli non recommandé.

—Nos fabricants de beurre feront bien de prendre note que : sur les marchés anglais, les produits des beurreries néo-zélandaises sont plus appréciés que ceux du Canada.

—A St Anselme, comté de Dorchester, vient de mourir l'honorable M. Audet, conseiller législatif, et ancien député. La fin de cet homme de bien cause d'unanimes regrets dans la région qu'il habitait.

—On a abandonné le projet d'une ligne canadienne, subventionnée, qui devait faire le service entre l'Ouest Canadien et le Mexique.

21 Avril — ETRANGER — M. Motono, ambassadeur du Japon à Paris, proteste officiellement auprès du gouvernement français contre la violation des eaux de la Cochinchine française par la flotte de l'amiral Rojestvensky. D'après les lois françaises, M. Delcassé prétend que son pays est dans son droit et, à cet effet, il donne des explications qui semblent devoir éviter toutes complications. Pendant que, d'un moment à l'autre on s'attend à un combat naval entre Japonais et Russes, en Mandchourie, les Nippons toujours plus actifs, essaient une fois de plus d'envelopper l'armée en retraite du général Liniévitch.

—On ne sait plus à l'heure qu'il est, si oui, ou non, la flotte russe est mouillée au large de la baie de Camranh. C'est étonnant comme les dépêches finissent par embrouiller les situations les plus simples.

—Dans les Balkans, il se produit une effervescence qui n'est pas sans donner des inquiétudes au monde diplomatique européen.

—Telle un point d'interrogation, la question du Maroc demeure pleine d'imprévu quant aux relations futures entre la France et l'Allemagne.

—A la suite d'ennuis administratifs survenus dans le monde militaire des Indes, lord Kitchener est à la veille d'offrir au gouvernement sa démission de commandant en chef des forces indoues.

INTERIEUR — La saison de la navigation doit s'ouvrir d'un moment à l'autre sur le St Laurent. A Carouge la débacle a commencé. Le brise-glace "Montcalm" est en parfait état et demain terminera sa croisière en arrivant à Québec.

—Le vapeur "Neptune" du gouvernement canadien a reçu l'ordre de partir vers le nord, avec une nouvelle expédition qui se rendra à la baie d'Hudson.

—Cette année le nombre des passagers qui, à l'occasion de Pâques ont été transportés par nos chemins de fer est de beaucoup plus considérable que de coutume.



Les funérailles de feu le Chevalier François A. M. A. Larocque.

—Les rues de Montréal ont été tellement calomniées au sujet de leur malpropreté, que le maire de notre métropole est obligé de déclarer qu'elles sont aussi propres que celles de New-York et de Philadelphie.

—Tandis que j'écris, il neige comme en décembre ; c'est à croire que le printemps se repent de nous avoir souri trop tôt. Fort heureusement le bon soleil de mai viendra bientôt nous réchauffer.

22 Avril — ETRANGER — Dans les Balkans les massacres recommencent. Avec appréhension l'Europe s'attend à la sempiternelle guerre de printemps en ces parages.

—A New-York on déclare contagieuse l'épidémie de méningite cerebro-spinale.

—Grand émoi à Salt Lake, Utah ! Le grand chef de l'église Mormonne est accusé de ne pas vivre selon les règles de la pureté morale la plus scrupuleuse.

—Au parlement français, M. Delcassé, fait en ce moment ressortir les récentes et déloyales visées de l'empereur d'Allemagne.



Le couvent de Ste-Geneviève, avant l'incendie.

—La question du sucre vient de rentrer dans une nouvelle phase aux Etats-Unis. L'impôt perçu par le gouvernement américain sur cette denrée alimentaire est apparemment trop élevé.

—De ce temps-ci, dans l'Indiana, les adeptes du tabac n'ont pas beau jeu. A Indianapolis, on arrête les personnes qui fument dans la rue. Plusieurs d'entre elles ont été condamnées de \$25.00 à \$40.00 pour avoir enfreint la récente loi concernant l'usage du tabac. Heureusement que l'Amérique est un pays libre ! Il y a peut-être chance de voir mieux bientôt.

INTERIEUR — Il est dit que les désastres font série. Notre population n'avait pas encore cessé de parler de la catastrophe survenue ces jours derniers, à Ste Anne de la Pocatière, qu'un nouveau malheur frappe un autre de nos districts ruraux. Hier, le couvent de Ste Geneviève a été com-

plètement détruit par le feu. Une religieuse, huit enfants et quatre vieilles femmes ont été brûlées dans cet incendie. La consternation est générale.

—Hier aussi, mourait en notre ville le chevalier Larocque. Né à Montréal en 1845, le défunt jouissait de l'estime et du respect général. Ancien zouave pontifical, jadis, il fit héroïquement le coup de feu pour la bonne cause. Des funérailles imposantes lui seront faites, auxquelles assisteront un détachement de notre milice, et de nombreux amis de la famille du chevalier qui disparaît de la scène de ce monde.

24 Avril — ETRANGER — Rome prétend que le successeur du révérend père Martin, général des Jésuites, sera ou un Américain ou un Allemand.

—M. Delcassé qui réellement avait offert sa démission, la retire dans l'intérêt de la paix mondiale.

—De Saïgon, on annonce une bataille navale entre les deux flottes des belligérants. Hier, de la colonie française, on aurait entendu au large des côtes la grande voix du canon.

INTERIEUR — La saison de la navigation canadienne est définitivement ouverte, et le premier paquebot transatlantique de cette année est attendu dans notre port.

—Les vétérans canadiens des campagnes de 1866 et 1870 demandent au gouvernement des concessions de terre, comme récompense des services qu'ils ont rendus. Samedi, l'honorable M. Gouin a reçu en audience ces anciens militaires.

—Au Manitoba l'agitation politique se continue, et on parle couramment de la crise concernant la question des écoles de cette région.

—C'est à cette date que M. Lomer Gouin, premier ministre de la province de Québec sera fêté dans sa capitale.

25 Avril — ETRANGER — La flotte russe a quitté les côtes de la Cochinchine et se dirige vers le nord.

—Malgré les crises marocaine et franco-japonaise, le parlement français a levé ses séances jusqu'au 15 mai.

—Le monde artistique est flatté de ce que le gouvernement français vient de décorer de la Légion d'Honneur la célèbre cantatrice Adelina Patti. A cette occasion, il est à noter : que depuis fort longtemps, cette artiste hors ligne a prodigué son talent en faveur d'oeuvres de charité.

—A Milwaukee, Etats-Unis, est actuellement sous verrous, Frank Buzelow, président de la Banque Nationale de cette ville. Ce pauvre homme a eu la faiblesse de détourner un million et demi de dollars sur les fonds de l'institution qu'il contrôlait.

—La Cour Suprême des Etats-Unis vient de détruire par une décision les prétentions des associations ouvrières américaines. Ce jugement fera sensation car il déclare comme non constitutionnelle la loi ouvrière de l'état de New-York.

INTERIEUR — Hier soir au Monument National de Montréal, Paderewski a remporté un succès énorme devant des milliers de personnes. Ce grand virtuose a tiré de son piano des effets merveilleux, bien faits pour enthousiasmer l'assistance qui a eu le rare bonheur de les entendre.

—A Ste Geneviève, une école sera construite à la place du couvent qu'a détruit le terrible incendie que nous avons signalé. Les cours seront repris prochainement.

—Le 24 s'éteignait à Québec, entouré de sa famille, M. J. P. Tardivel, directeur-proprétaire de la "Vérité". La mort de ce publiciste, homme de bien très connu, cause de vifs et unanimes regrets dans notre monde canadien-français.

26 Avril — ETRANGER — Il appert des manoeuvres du Kaiser Allemand que celui-ci ne chercherait ni plus ni moins qu'une guerre européenne. A son avis, et sur ses conseils, la Russie se serait tellement affaiblie, que l'Allemagne aurait maintenant toutes les chances d'écraser la France.

—Une fois de plus, on annonce que le moment approche de la décisive bataille navale asiatique.

—La grande duchesse Serge implore la clémence du tsar en faveur de l'assassin de son mari. Il est douteux que ses démarches parviennent à sauver la tête du condamné.

—A Paris, il se fait beaucoup de bruit au sujet d'un tout petit complot contre la République.

TOUCHE A TOUT.



Le Président Loubet



S. M. Guillaume II



S. M. Edouard VII



Le Prés. Roosevelt